



Imperio

AÑO XIV - NUMERO 4,181

ZAMORA, VIERNES 14 DE JULIO DE 1950

PRECIO DEL EJEMPLAR: 50 CENTIMOS

Doscientos heridos en el Estadio Municipal de RIO DE JANEIRO

Fuerzas del Ejército para contener a la multitud que invadía las localidades Algunos espectadores rompieron el tejado de las tribunas

RIO DE JANEIRO, 13.—Setenta y cinco personas habían sido asistidas en los puestos de socorro de la Cruz Roja, del estadio municipal de Río, media hora antes de empezar el partido Brasil-España. Casi todos eran víctimas de arañazos y sofocos en las avalanchas. Una hora antes de la señalada para comenzar el partido, el estadio se hallaba totalmente abarrotado. En una segunda zanja que separa la entrada general de las tribunas y palcos, se produjo un accidente al caer varias personas a ella. Hubo que lamentar tres heridos.

Cuando el partido iba a comenzar, algunos espectadores comenzaron la invasión de palcos y otras localidades reservadas, siendo precisa la intervención de la policía, que desalojó estos lugares. También hubo un momento crítico, en que los numerosos aficionados que habían quedado sin entrada rompieron una de las puertas de acceso y entraron al estadio en tropel. La policía resultaba insuficiente para contener a la muchedumbre. Dos de los aficionados cayeron al suelo y fueron pisoteados por los demás. Sufren heridas de alguna consideración y han tenido que ser hospitalizados. Las autoridades tuvieron que llamar a

las fuerzas del Ejército para que estas ayudasen a los 1.500 policías que estaban distribuidos por el campo, debido a que algunos espectadores deshicieron el tejado de cemento que, hay sobre las tribunas superiores, lo que constituía una amenaza grave.

No se puede determinar exactamente el número de espectadores, aunque se cree que oscila entre los 175.000 y los 185.000, ya que, después de estar repleto el campo, entraron en él más de 25.000 personas, utilizando para ello los medios más diversos. Se cree que el total de heridos esta tarde, asciende a unos doscientos, es decir, una cifra superior a todos los pronósticos.—Afil.

El presidente de la Confederación brasileña de Deportes tuvo que huir

RIO DE JANEIRO, 13.—Una multitud enfurecida intentó anoche invadir la sede de la Confederación brasileña de Deportes, en señal de protesta contra los excesos que se han registrado en la venta de entradas para el partido de esta tarde entre España y Brasil. En efecto, ayer se observó la falta de entradas generales y arquibancadas. Pero al mismo tiempo los revendedores las ofrecían fuera de las ventanillas oficiales con un aumento de un cien por cien. Esta circunstancia despertó tal ira que fue precisa la intervención energética de la policía de choque para calmar a los más exaltados quienes concentraron su pasión en la persona del presidente de la Confederación Brasileña de Deportes, Mario Polo, quien tuvo que huir para librarse de más de una agresión. Se ha comprobado que ha habido revendedores, que adquirieron en las taquillas oficiales con fines especulativos millares de localidades de una sola vez.—Afil.

Informes de la Embajada de E. UU. al Ministerio de Asuntos Exteriores

Le comunica el bloqueo naval de Corea

La oficina de Información Diplomática del ministerio de Asuntos Exteriores comunica para conocimiento general:

GALO PLAZA FORMO GOBIERNO

QUITO, 13.—El presidente Galo Plaza ha dado a conocer la composición del nuevo Gobierno, que es como sigue: Secretario general del Gobierno, Enrique C. Silva; Gobernación, Carlos Ambarino; Defensa Nacional, Manuel Díaz Granados; Educación, Carlos Vela; Previsión Social, Clodoveo Alcibar; Tesorero, José Araujo Luna; Economía, Gustavo Polit. No ha sido designado aún el ministro de Obras Públicas.

“La embajada de los Estados Unidos en Madrid, por nota verbal, dirigida al ministerio de Asuntos Exteriores, ha informado siguiendo instrucciones recibidas del Departamento de Estado que, en virtud de la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU de 2 de junio último, el Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado un completo embargo de todas las exportaciones a Corea del Norte que ha entrado en vigor a partir de la tarde del 28 de junio último.

Asimismo la embajada de los Estados Unidos de Norteamérica, por otra nota verbal enviada igualmente al ministerio de Asuntos Exteriores, ha informado de que el presidente de los Estados Unidos, de acuerdo con el ruego formulado por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas de ayudar a la república de Corea para rechazar a los invasores y establecer la paz, ha ordenado el bloqueo naval de las costas coreanas. Ese bloqueo ha entrado en vigor inmediatamente.

Fantasías titolistas Los comunistas búlgaros niegan que haya habido movimientos de tropas

SOFIA, 13.—Noticias de Sofía dicen que el órgano periodístico del Comité Central del partido comunista búlgaro declara esta mañana que “las informaciones de prensa y radio yugoeslavas, referentes a un gran movimiento de tropas búlgaras hacia la frontera occidental, no merecen ser desmentidas por lo fantásticas”. El diario pone de relieve que la opinión pública búlgara debe poner su atención sobre “las noticias de las provocaciones que los titolistas con sus asociados, griegos y turcos, preparan contra Bulgaria”. Termina diciendo el periódico en cuestión que “los búlgaros deben defender sus fronteras y resistir a toda provocación”.—Efe.

VOTO DE CONFIANZA al GOBIERNO PLEVEN

No habrá debate general sobre su política

PARIS, 13.—La Asamblea Nacional Francesa ha concedido un voto de confianza al Gobierno Plevén. Los sufragios a su favor fueron 335 y los contrarios 226. El Gobierno presentó una moción para que fueran rechazadas todas las peticiones de debate general sobre su política y advirtió que interpretaría como señal de confianza o desconfianza de la mayoría el resultado de la votación sobre esa moción.—Efe.

Dos españoles en Río

Benito Díaz



He aquí al hombre cuya voz suspende el aliento de millones de españoles para oírle mejor durante las contiendas futbolísticas de Río de Janeiro. Matías Prats, el primer locutor-reportero de España, adscrito al cuadro de Radio Nacional de España, ha sido el portavoz instantáneo en estos últimos días de las victorias españolas y también el empuje y la derrota, narrando con portentosa velocidad y perfección lo que sucedía en los campos de Río de Janeiro, Curitiba y Sao Paulo. Sólo nos queda añadir que Matías Prats contra lo que puede decir su apellido es cordobés, de cuya emisora local salió hasta alcanzar esa altísima y justa meta en la que le han colgado sus maravillosas cualidades y su gran vocación.

Matías Prats



Las fuerzas comunistas intentan flanquear las defensas norteamericanas Su avance hace peligrar la línea vital de abastecimiento

TOKIO, 13.—Parece que las fuerzas comunistas se desplazan hacia el este en un intento de aislar las defensas sudistas y flanquear las líneas norteamericanas, a lo largo de Kum ante Trejon. El ataque frontal de los rojos ha sido detenido en el ancho río citado, a unos 18 kilómetros al norte de la capital provisional de la República de Corea, pero los despachos del frente indican una súbita intensificación de la amenaza de flanco, particularmente peligrosa por lo que se refiere a la parte oriental, ya que haría peligrar la línea vital de abastecimiento desde Fusan. Y hay otros indicios de que los rojos se preparan para rebasar el río Kum y atacar por el centro. Desde el Cuartel General avanzado, estadounidense advierten que los tanques y la artillería nordista han empezado ya a pasar entre las zonas situadas a unos 25 ó 30 kilómetros de Chongju, por el sur, y que se acercan a los accesos orientales del río.—Efe.

numéricamente superiores, hacia defensas preparadas a retaguardia y barreras naturales. Chochiwon, atacado anteriormente, fué el blanco de las concentraciones de artillería nordistas, y las fuerzas aliadas se retiraron ante el ataque de la infantería y de los tanques enemigos. También en ese sector de Kangju-Chochiwon, la primera y tercera división de Corea del Norte continuaron su ofensiva a lo largo del eje Chonan-Trejon. En la zona de Chongju-Umsong

ha sido relativamente poca la presión enemiga, y se han reanudado las actividades enemigas en la zona de Chugju-Tan Mang, tras un período de calma. Dos divisiones enemigas, la quinta y la 15 atacaron a las fuerzas republicanas en la ciudad de Chungsan y en Chongnim. Fuerzas enemigas que realizan un movimiento envolvente tratan de atravesar los pasos montañosos de Taebek, en un intento para irrumpir entre Alejo y Trejon.

No se anuncian cambios de importancia en la zona costera oriental. Al oeste de la principal posición de combate, una columna enemiga hostilizó a las fuerzas aliadas a unos 25 kilómetros al norte de Trechon.

Se anuncia la presencia en Seul de refuerzos, constituidos, se cree, por veteranos de Manchuria. Bombardeos ligeros y tropas de la quinta fuerza aérea han continuado apoyando a las fuerzas de tierra. Los B-29 atacaron apartaderos e intersecciones de carreteras, así como algunos tanques y seis barcasas. Los cazas realizaron misiones de hostigamiento y bombardeo con cohetes, destruyendo tanques y camiones, carros blindados, locomotoras, vagones, almacenes y puentes.

En honor a la Virgen del Carmen

Los actos organizados por la Escuadra, en Marín

MARIN, 13.—Los festejos que próximamente celebrará la Armada española en honor de su Patrona, la Santísima Virgen del Carmen, en los que se alternan los respectivos departamentos marítimos con la escuadra, se celebrarán este año en la Escuela Naval Militar de Marín, organizados por la escuadra, que se encuentra en la ría.—Cifra.

RESUMEN

Un portavoz norteamericano ha manifestado que no se tienen noticias del ofrecimiento de otros miembros de las Naciones Unidas en el sentido de aportar fuerzas de tierra a la guerra de Corea, si se exceptúa la proposición de la China nacionalista.

Los aviones norteamericanos han formado una cortina de fuego frente a los soldados comunistas que avanzan por las márgenes del río Kum. El grueso de las fuerzas norteamericanas se dispone a la defensa de lo que podría ser la última línea defensiva.

Las fuerzas coreanas del sur se han retirado de Anyang, después de resistir por espacio de 72 horas.

El comunicado del Cuartel General de Mac Arthur, dice que las fuerzas nordistas continuaron sus ataques en escala reducida, obligando a las tropas americanas a replegarse al sur del río Kum. También señala replegues de los sudistas.

El presidente de la República de Corea del Sur ha declarado que su país tenía razones suficientes para cruzar la Corea del Norte hasta la frontera con Manchuria. Dijo que el paralelo 38, que divide las dos Coreas, ha dejado de existir automáticamente, cuando los nordistas invadieron el sur.

El destructor holandés Evertsen, de 1.750 toneladas, zarpará para aguas coreanas con objeto de combatir a las órdenes del mando norteamericano.

“Gracias a MAC ARTHUR Corea no estaba preparada”

Los acontecimientos le cogieron desprevenido



WASHINGTON, 13.—El secretario del Interior Harold Iches, ha declarado que los acontecimientos del Extremo Oriente han cogido desprevenido en absoluto al general Mac Arthur. En un artículo que bajo el título de “Mac Arthur, desprevenido”, publica la revista “New Republic”, dice Iches que “gracias al general Mac Arthur, Corea del Sur estaba muy mal preparada para defenderse”. Todas las tropas norteamericanas

habían sido retiradas con la sola excepción de algunos oficiales y clases de instructores dejando al inadecuado ejército de Corea del Sur sin tanques ni artillería pesada y con unos cuantos aviones como único medio para repeler la temida invasión por un ejército mejor equipado que esperaba el momento propicio para cruzar la frontera”. Agrega que a Mac Arthur le han cogido estos acontecimientos tan descuidado como lo

nas en 1941, a pesar de la advertencia de Pearl Harbour, y que la consecuencia de la imprevisión de dicho general es el entredicho que pesa ahora sobre los Estados Unidos en un mundo donde el prestigio es cosa esencial.—Efe.

LAMOTTA conserva el título de campeón

NUEVA YORK, 13.—Jake Lamotta, campeón mundial de boxeo, ha conseguido vencer por puntos al italiano Tiberio Mitri, aspirante al título, en el combate a 15 asaltos, celebrado en el Madison Square Garden. La decisión de los jueces fué unánime

Acuerdo comercial entre España y Dinamarca

La oficina de Información Diplomática comunica que ayer se firmó en Copenhague el convenio comercial y de pagos entre España y Dinamarca. Suscribió el protocolo el ministro de Negocios Extranjeros de Dinamarca, señor Gusta Rasussen, a quien acompañaban en el acto el ministro plenipotenciario señor Dulalov, de la Dirección General de Política Económica. En representación de España lo firmó el ministro plenipotenciario señor García Ontiveros. Este acuerdo, que fué negociado en el pasado mes de mayo, en la capital danesa, tendrá validez para un año y entró en vigor con fecha primero de julio.

En Cuatro Palabras

- La Confederación General del Trabajo, controlada por los socialistas, declara la huelga general en Valonia, en señal de protesta de los planes de vuelta a Bélgica del rey Leopoldo III.
- Ha encallado en la isla de Orleans el trasatlántico “Franconia”. Lleva a bordo 750 pasajeros.
- Bevin, ministro de Asuntos Exteriores inglés, asistirá a la reunión de mañana del Consejo de Ministros por primera vez desde su ingreso en una clínica de Londres el 30 de mayo.
- Los comunistas yanquis reciben orden de Moscú de iniciar una época de terror en el caso de que se declarara la guerra entre Rusia y los Estados Unidos.
- Dean Acheson, hablando del Tratado de Paz austriaco, dijo: “La acción soviética no hace más que confirmar que el gobierno de Moscú no desea concertar el tratado de paz austriaco en estos momentos, a pesar de la promesa hecha precisamente en aquella capital en 1943 de restablecer a Austria como nación libre e independiente”.
- Aparte de los catorce mil millones de dólares consignados para las fuerzas armadas se piensa en conceder otro crédito para defensa de los Estados Unidos.
- Ha llegado a Londres el primer ministro australiano, Robert Menzies, para celebrar conversaciones sobre defensa y economía con los dirigentes británicos.
- La prensa soviética ha vuelto a atacar al secretario general de las Naciones Unidas y a criticar la resolución del Consejo de Seguridad acerca de Corea.
- El director general de Sanidad, doctor Palanca dió posesión de sus cargos a los miembros del Consejo Nacional de los Colegios de Practicantes y de los que también constituyen el Consejo de Previsión.



Comentario para mucho tiempo

Alpozo, la ilusión y, con la ilusión, el gozo. Naturalmente que uno se resiste a saber perder en esta ocasión, a encajar la derrota con equanimidad. Era universal la ilusión que los

españoles todos, teníamos puesta esta tarde en la capital carioica, hasta el señor Andrés, terrateniente, que tantas veces fustigó el fútbol, por extranjero y "usurpador" de gran parte de la afición a los toros estaba anoche inconsolable. El hombre se pasó un par de horas, con el alma concentrada en el oído y el oído soportando los ruidos del aparato de radio. No llevó tanto disgusto cuando, hace muchos años, se le murió la mejor de sus mulas. Y es que del resultado de Rio habíamos hecho todos motivo de orgullo nacional. Y tanto interés se había puesto en el partido de Copa del Mundo de la tarde de ayer, que unos vecinos de Tapiotes pidieron al Excmo. señor gobernador que les consiguiera de la Compañía suministradora de energía eléctrica el adelanto de la luz para poder escuchar la palabra de Matias Prats.

Puede afirmarse que un ochenta por ciento de los ciudadanos escucharon ayer, en Zamora, la voz que iba clavándose con pesadumbre y corajina los goles que Ramallets no pudo parar. Los ciudadanos que no pudieron en ese momento hacer alto en sus preocupaciones salían a la calle a preguntarle por la marcha del encuentro y volvían al trabajo, tristes y carlacontecidos. La verdad es que no necesitaban preguntar: del grupo de oyentes que se habían aglomerado frente a la puerta de Radio Zamora salían los enlaces-noticieros veloces—con la última mala noticia.

La verdad es que, a pesar de todo, no hay motivo de desesperación y contentos podemos estar de la actuación del equipo español que contiene en los Campeonatos del Mundo: tres victorias, un empate y una derrota representan mucho a su favor. Claro que hasta el domingo próximo y quizás hasta mucho tiempo después el partido de ayer será el tema de un largo comentario. Aquí todos nos creemos seleccionadores y sostenemos—ahora que se perdí—que, de haber jugado nuestros favoritos, el resultado hubiera sido distinto. Y es que es muy fácil hacer pronósticos sobre lo que pasó. Sin embargo, humildemente confieso que soy molinista y que el canario es el mejor jugador. A pesar de la crítica.

Y que ustedes me disculpen esta incursión en los terrenos ajenos a esta sección de crítica "edilicia". El tema de hoy ha sido forzado, porque así lo requería el interés general.

DON PURO



De nuestro corresponsal IMOZRS

Solemne novenario a la Santísima Virgen del Carmen

Con asistencia de un nutrido número de fieles, dió comienzo, el pasado día 8 de actual, el solemne novenario que a su excelsa Reina y Madre la Santísima Virgen del Carmen dedican las Religiosas Carmelitas Descalzas de esta Ciudad de Toro, con los siguientes actos:

Todos los días a las ocho de la mañana, se celebra a misa rezada; a las nueve y media, misa solemne cantada y, a continuación, la novena. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M. Estación, Rosario, Sermón, Novena y Reserva; terminando con cánticos a la Santísima Virgen.

Los sermones están a cargo del renombrado orador sagrado R. P. Andrés de San Agustín, profesor de Derecho y Moral del Convento de Alba de Tormes.

El día 16, festividad de Nuestra Madre Santísima del Carmen, habrá misa rezada a las seis de la mañana; a las siete y media de la tarde, Exposición, Rosario, Sermón, Novena y Reserva; e inmediatamente se organizará la procesión con la imagen de la Santísima Virgen de Carmen, que en triunfo recorrerá varias principales calles de esta Ciudad: Retiro, San Lorenzo, Plaza Mayor, Plaza del Generalísimo, José Antonio, San Julián, Puerta Nueva y el Carmen, terminando estos cultos con la Salve Popular, cantada por sus numerosísimos devotos.

Actos que se celebrarán con motivo de la fiesta de la Exaltación del Trabajo

Con motivo del día 18 de Julio, fiesta de la "Exaltación del Trabajo" la Jefatura Comarcal de la Obra Sindical "Educación y Descanso", ha organizado en nuestra Ciudad los siguientes actos:

POR LA MAÑANA

A las ocho la Banda de Música de la Obra, recorrerá las calles de la población tocando alegres melodías.

A las diez en la iglesia de la Colegiata, misa armonizada con asistencia de Autoridades y Jerarquías del Movimiento y Sindicales. A continuación, en la Casa Sindical, acto de renovación de la entronización del Corazón de Jesús.

A las once y media con asistencia de autoridades y jerarquías Provinciales inauguración oficial de las acequias del Canal de San José, cuya construcción ha sido llevada a cabo por la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos.

A las doce y media en la Plaza de España concierto por la Banda de Música de "Educación y Descanso".

POR LA TARDE

A las seis, en la Plaza de Toros gran festival popular taurino. Serán lidiadas cuatro hermosas vacas por productores de los distintos Sindicatos, siendo obsequiados con una gran fuente de vino todos los trabajadores.

A las diez, noche, en el paseo de San Francisco gran sesión de fuegos artificiales con concierto de bailarines por la Banda de Música.

Y a las once en la pista "Arco" gran verbena del Productor organizada por una formidable orquesta, eligiéndose en esta Fiesta la belleza toresana.

Esperamos que ante tan magníficos actos...

Niño ahogado en el río Duero

A las dos de la tarde del pasado día 12, cuando según se supone se hallaba bañando el niño de 5 años Manuel Inés Alonso, tuvo la desgracia de ser arrastrado por la corriente y desaparecer en el lugar conocido por "El Remuelle". Una niña de su edad que lo presenció avisó con sus gritos de socorro a unas lavanderas, quienes, a su vez, requirieron el auxilio de unos jóvenes bañistas que se encontraban cerca de aquel lugar. Estos, entre los que se encontraba el conocido joven toresano Manuel Frades, bucearon durante largo tiempo y con mucho trabajo con resultado negativo. A las diez de la noche de ayer apareció el cadáver del infortunado niño, quien al parecer, se escapó de la casa paterna como lo venía haciendo otros días para bañarse en el río, a pesar de las amonestaciones y cachetes de sus padres, que ahora lloran desconsolados su muerte.

Reciban don Cirilo y doña María nuestro más sentido pésame en tan tremenda desgracia.

JEFATURA DE OBRAS PUBLICAS DE ZAMORA

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera INFORMACION PUBLICA El "Boletín Oficial" de la provincia número 83 del día 12 del actual publica anuncio convocando a información pública sobre el servicio de transporte de viajeros por carretera, entre MADRID y GANAS DE NARCEA (Oviedo) a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca expresamente, a la Excm. Diputación provincial; a los Ayuntamientos de Pobladora del Valle, Torre del Valle, Benavente, San Esteban del Molar, Cerecinos de Campos y Villalpando; al Sindicato provincial de Transportes y a los concesionarios de los servicios Zamora-Benavente y La Bañeza-Benavente, por tener sus itinerarios puntos de contacto con el que se solicita. Zamora 13 de julio de 1950—El ingeniero jefe, José Crespo Alvarez.

AGRICULTOR: Lee todas las semanas LA HACIENDA

Home Lines advertisement featuring an illustration of a ship and text: LINEA A CENTROAMERICA, ARGENTINA (18.000 toneladas), saldrá de VIGO el día 21 de JULIO con destino a HABANA, VERACRUZ y VENEZUELA (LA GUAYRA) admitiendo pasajeros de primera, segunda y tercera clase, y carga. Consignatario en VIGO: B. LOGARES Avda. Montero Ríos, 8. Teléfono 2133

Otro jugador zamorano a Primera División?

"Gallego" en negociaciones con el Club Deportivo de Lérida

Hasta nosotros llegan rumores de que el jugador toresano de fútbol, Ricardo Fernández "Gallego" se halla en negociaciones de fichaje con la directiva del Club Deportivo de Lérida.

Desearnos a nuestro buen amigo y excelente jugador, que tan magnífica campaña ha desarrollado últimamente en el Linense, actúe en el fichaje con el nuevo club de Primera División y siga cosechando éxitos.

FUNERALES EN MADRID POR DON JOSE CALVO SOTELO

Fueron presididos por el presidente de las Cortes y los ministros del Ejército y de Justicia

MADRID, 13.—Organizados por la Secretaría General del Movimiento, se han celebrado esta mañana funerales en la Iglesia de San José por el alma de don José Calvo Sotelo. Presidieron la ceremonia el presidente de las Cortes don Esteban Bilbao; los ministros don Ejaez y de Justicia; almirante Ozaniz, en representación del ministro de Marina; y el marqués de Lema, que ostentaba la representación del ministro de Asuntos Exteriores. También asistieron don Luis Calvo Sotelo, hermano del finado; presidente de la Diputación, señor Alvarez, en representación del alcalde; gobernador militar; miembros del Consejo del Reino; mesa de las Cortes; delegados y consejeros nacionales; subsecretarios; directores generales; tenientes generales Asensio y Alonso Vega; generales y otras representaciones oficiales, así como muchísimos fieles. Ofició en la misa el clero parroquial de San José. Terminada ésta se rezó un responso.

También se celebraron sufragios por el alma de don José Calvo Sotelo en la iglesia de los Luises, de la calle de Zorrilla, a los que asistió la familia del finado y muchísimos fieles.—Cifra.

Misa por los caídos de la División Azul

MADRID, 13.—En el Hogar de la Guardia de Franco de la calle Martín de los Heros se ha celebrado una misa de campaña por los caídos de la División Azul. Fue presidida por el lugarteniente general Francisco Herráiz; jefe provincial del Movimiento, lugarteniente provincial de la Guardia de Franco y otras jerarquías del Movimiento. La misa fue oficiada por el capellán de la División Azul. Al altar daban escolta dos escuadrones de la Guardia de Franco con guiones. Asistieron las familias de los caídos y numerosas personas.—Cifra.

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

MADRID, 13.—En el Palacio de la Diputación provincial y en el que fué despacho de don José Calvo Sotelo, se ha celebrado esta

JEFATURA DE OBRAS PUBLICAS DE ZAMORA

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera INFORMACION PUBLICA El "Boletín Oficial" de la provincia número 83 del día 12 del actual publica anuncio convocando a información pública sobre el servicio de transporte de viajeros por carretera, entre MADRID y GANAS DE NARCEA (Oviedo) a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca expresamente, a la Excm. Diputación provincial; a los Ayuntamientos de Pobladora del Valle, Torre del Valle, Benavente, San Esteban del Molar, Cerecinos de Campos y Villalpando; al Sindicato provincial de Transportes y a los concesionarios de los servicios Zamora-Benavente y La Bañeza-Benavente, por tener sus itinerarios puntos de contacto con el que se solicita. Zamora 13 de julio de 1950—El ingeniero jefe, José Crespo Alvarez.

LA DAMA DE SHANGHAI

Sección continúa desde las 6 en la Terraza reformada: "Magnífica pista de baile"

ORQUESTA ALFER

Presentación de la bellísima y notable vocalista

ELVA GLADYS

Servicio de bar en la barra y mesitas. Usted puede presenciar el cine y disfrutar de la terraza pagando solamente la butaca a 5 pesetas. Reservado el derecho de admisión. Se lamenta el público de butaca y palcos tiene derecho al acceso a la terraza. El lugar más ameno, confortable, céntrico y moderno de la capital

Deliciosa temperatura Balle, bar, cine, simultáneamente. La actuación de la orquesta y vocalistas de 8 a 10 y de 11 a 1

Domingo: ¡Formidable estreno! Caple Landis, John Hubbard y Adolphe Menjou en MATRIMONIO AL REVES

CINE BARRUECO

Hoy: Continúa desde las 5,30 George Sanders, Herbert Marshall

SOBERBIA y LA CARGA DE LA BRIGADA LIGERA

Errol Flynn, Olivia Havilland Pases de las películas: 5,30, 7, 8,30, 10 y último pase a las 11,30

Mañana: El tecnicolor de Denny Kaye RUMBO A ORIENTE Dana Andrews, Virginia Mayo y las bellezas de Goldwyn

NOTICIAS Y AVISOS

ESPECTACULOS PARA HOY TEATRO RAMOS CARRION—El hilo de la navaja y "Un americano en la RAF"

CINE BARRUECO. — "Soberbia" y "La carga de la Brigada Ligera"

CUPON PRO-CIEGOS En el sorteo correspondiente al día de hoy, ha resultado premiada con 25 pesetas el número 967 y con 2,50 los terminados en 67.

EL TIEMPO

TEMPERATURAS EN LA CIUDAD Máxima de 26,2 a las 16 horas. Mínima de 15,6 a las 7 horas.

Gobierno Militar

Se ruega la presentación en este Centro de doña Marina Ruiz Escudero, que vivió en calle de Balbraz, número 42 y hoy se ignora su domicilio.

El homenaje a Joseito

Se advierte a todos los aficionados al fútbol que piensen acudir al homenaje a Joseito, el próximo sábado, día 15, a las diez y media de la noche, que procuran retirar lo antes posible las tarjetas en el Bar Aguila, Bar Central, Café Nacional y Calzados Vergara, para saber con antelación el número exacto de comensales.

Gratificaciones extraordinarias

En la relación de Gratificaciones extraordinarias del 18 de julio, que publicamos en nuestro número de ayer, se incluyó a los empleados en la Banca Privada, los cuales con arreglo a la reglamentación, deben percibir un mes en el mes de junio y no en el de julio.

Conato de incendio

Ayer tarde se produjo un incendio en la chimenea de la casa número siete de la calle de "Héroes de Filipinas", originado al prenderse el hollín. La rápida intervención de los bomberos evitó la propagación del fuego.

Paralización en la feria

Continúa la paralización en la feria de ganados. La concurrencia ha sido este mes muy escasa en todas las especies y muy corto el número de transacciones, reducidas casi todas ellas a ganado menor adquirido para las faenas de

Ejercicios Espirituales

En la Casa de Ejercicios Espirituales de "Cristo Rey", de la Marqués (Valladolid) se celebran del 17 de julio al 9 de septiembre varias tandas de ejercicios espirituales, conforme al siguiente programa:

Del 17 al 22 de julio, para maestros.

Agosto: del 1 al 6, Congregaciones Marianas; del 22 al 27, Acción Católica masculina del 27 al 2 de agosto, para sacerdotes, dirigidos por el R. P. Céspedes, de la Compañía de Jesús.

Septiembre: del 4 al 9, para obreros.

Cuántas personas deseen participar en estos ejercicios deberán dirigirse a la R. Madre Superiora, teléfono 1735.

C. Casaseca CIRUJANO

Suspende su consulta desde el 15 de Julio al 15 de Agosto (Censurado)

M. ROMERO MOREJON MEDICO - ODONTOLOGO

Suspende su consulta del 20 de Julio al 20 de Agosto

ANUNCIOS ECONOMICOS

Ningún artículo usado podrá venderse, según se dispone en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

Ventas

VENDO COCHE Mueve Fr. 17 caballos con seis ruedas nuevas. Servicio particular. Tratar con Genaro Sánchez, Dehesa de Fontanillos. (1218)

Ofertas

ZAMORANOS: Disponemos de 10 millones pesetas, para ayudarlos a convertir vuestras fincas en regadío, haced

mos las operaciones con rigurosa reserva en Generalísimo Franco 55 AGENCIA GREDOS Salamanca. (1041).

Varios

ZAMORANOS: Antes de hipotecar, vender, comprar, adquirir créditos, consultar nuestra cartera de ofertas demandas (nuestra experiencia comercial garantiza todas las operaciones a nuestros clientes) GREDOS, Generalísimo Franco 55. Salamanca. (1040)

PASTOS se arriendan los del espigadero de la dehesa de La

Mata; para tratar con Enrique Martínez; San Miguel del Valle en la dehesa. (1207)

PERDIDA de una burra en la noche del día 8, cerrada 5 cuartas aproximadamente, pelo blanco oscuro. Razón Bernardo Bermejo en Villardondiego. (1212)

Traspasos

TRASPASAMOS tienda de Ultramarinos en calle muy importante con mucha clientela. Informes. Lastra y González, San Andrés 8 y 8. (1219)

Amplia derrota española en Río de Janeiro

Nuestros jugadores acusaron un completo agotamiento físico 180.000 espectadores, en Río; 7.000 solamente, en Sao Paulo

Igoa, el mejor jugador del equipo español, marcó el único tanto

(Viene de la página CUARTA)

co, pero corta Basora que lo echa fuera. Lo saca Bauer y corta bien Alonso sobre Basora, que cede retrasado a Gonzalvo III quien pasa adelantado a Zorra; éste a Igoa, que avanza y devuelve al delantero centro español, pero corre bien el defensa central Juvenal que despeja sobre el interior izquierda Jair, el cual dribla a Gonzalvo III y pasa a Chico; éste al delantero centro Ademir, que se interna y envía el balón al otro extremo, Filaca. Cuando se dispone a centrar, es entrado por Gonzalvo II que tira el balón a corner. En momentos de peligro para la meta española, Friaca saca el corner muy cerrado. Va al remate el interior Zizinho, pero se lleva el balón Panizo que despeja sobre Puchades; devuelve el medio valenciano a Panizo y éste sobre Gainza, que avanza sobre la banda y pasa a Igoa. El interior burla al defensa Bauer y por alto tira sobre la meta rematando muy bien de cabeza Gainza, pero bloca el meta Barbosa.

A los 29 minutos de juego España está a punto de marcar en una combinación de Igoa y Gainza, que termina con fuera de juego del extremo bilbaíno. Inmediatamente después, hay una escapada de Gonzalvo III que cruza el campo y burla a varios jugadores brasileños para tirar sobre puerta, haciendo una magnífica parada el meta Barbosa.

EL TERCERO

El tercer gol de los brasileños se produce a los 30 minutos de juego. Después de una combinación de toda la delantera brasileña. El extremo izquierdo Chico se internó en el área de penalty y tiró fortísimo y cruzado, llegando el balón hasta la red sin que pudiera impedirlo la estirada del portero español. El público aclama insistentemente a los jugadores brasileños. Los españoles dan muestras de gran desconcierto ante la rapidez de la delantera brasileña, peligrosa por sus combinaciones y tiro a puerta desde cualquier posición. La tripleta formada por Chico, Ademir y Zizinho, realizan magníficas jugadas aclamadas por los espectadores. España no coordina ninguna jugada. Los últimos minutos del primer tiempo son de ligera presión de los españoles. Panizo e Igoa se esfuerzan en distribuir el juego, pero los dos extremos y el delantero centro españoles están marcados por los medios y la defensa brasileña y no consiguen desmarcarse. Todo el juego por el centro es cortado por el defensa Juvenal, produciéndose varios encontronazos entre éste y Zorra. En uno de ellos el delantero centro español queda en el suelo y el juego se interrumpe durante dos minutos. El árbitro amonesta al jugador brasileño. Cuando el balón está en campo español, el árbitro señala el final del primer tiempo con tres tantos a cero a favor del Brasil.

COMIENZA EL SEGUNDO TIEMPO

Puesto de nuevo el balón en juego por el delantero centro Ademir, se produce una combinación brasileña que al final corta Parra, cediendo a Ramallets y en la que intervinieron Zizinho, el medio derecha Danilo y Friaca. El segundo tiempo continúa con las mismas características que el primero. El dominio de los brasileños es abrumador. Todas las arrancadas de la media española, continuadas por los interiores, terminan en la defensa, donde Juvenal y Augusto están realizando un gran partido.

A las pocos minutos del segundo tiempo, Brasil saca una falta cerca de la línea de penalty, en la que los jugadores españoles forman barrera. La saca Jair, que tira fuerte sobre puerta, pero sale alto.

Poco después se registra un tiro desde lejos del medio derecha Danilo, que para sin grandes dificultades Ramallets. Gainza trata por todos los medios de desmarcarse de Augusto, sin conseguirlo. En una de estas jugadas el defensa citado despeja sobre Ademir; dribla éste a varios jugadores españoles y tira desde cerca sobre puerta, bloqueando Ramallets. El saque de éste va sobre Zorra, quien pasa a Panizo. El interior quiere devolver a Zorra pero corta Juvenal que echó sobre Zizinho. Este pasa a Ademir y el defensa Alonso lo recoge sobre el centro del terreno, burla a Bigode y centra en corto sobre Igoa que pasa a Zorra. Este, sin parar, tira a puerta y Juvenal desvia el balón a corner. Lo saca Basora sobre Zorra, pero corta Juvenal sobre el medio Danilo, que despeja. Alonso detiene el balón y cede a Parra. Este, rápido, sobre Basora, que pierde la pelota ante la entrada dura de Bigode. En un avance de los brasileños, Parra se ve obligado a tirar la pelota a corner, que es sacado sin consecuencias por Chico. Poco después se produce otro corner contra la meta brasileña, que es sacado por Basora sobre Zorra, pero despeja el defensa Juvenal. Hay nuevas combinaciones entre Zizinho y Ademir que desorientan a la defensa española, y que terminan con intervenciones críticas del portero Ramallets.

EL CUARTO GOL

A los 11 minutos del segundo tiempo se produce el cuarto gol de los brasileños, obra de Chico. El interior derecha Zizinho se internó y cedió al delantero centro Ademir, quien sin parar bombeó el balón sobre Chico. Lo paró éste con el pecho y por bajo tiró a puerta, Ramallets no hizo nada por detenerlo debido a la rapidez de la jugada.

Se produce a continuación una buena jugada de la delantera española entre Gainza y Zorra, pero que no dan muestras de gran peligrosidad. A pesar del cuarto tanto, el público sigue agitando los pañuelos y pide más tantos a sus jugadores. La delantera carioca vuelve a demostrar su magnífico dominio de balón al burlar

a medios y defensas españolas. A los 17 minutos de juego se produce una falta contra Brasil que la saca el defensa Alonso bombardeando sobre Zorra, el delantero centro recoge el pase y tira bien pero sale alto. El saque de Barbosa lo recoge Puchades, que por el centro pasa a Zorra. Este a Gainza, pero corta el defensa Augusto, que cede al meta Barbosa. Con la mano saca sobre el medio Danilo, que adelantado centra sobre Ademir; éste cede a Zizinho, quien a su vez pasa a Friaca. Sin detener el balón, Friaca avanza y vuelve a pasar a Ademir, que de nuevo pasa a Zizinho. Al fin tira sobre puerta éste y despeja bien Parra.

ABRUMADOR DOMINIO

El medio izquierda Bigode pasa adelantado a su compañero de línea, Danilo; éste sobre Ademir, que cede a Jair. El interior sobre Zizinho, que tira; pero despeja con dificultades Puchades. Lo recoge el extremo Friaca, que cede a Zizinho; éste a Ademir, que tira fuerte sobre puerta, bloqueando Ramallets. El dominio de los brasileños es abrumador. El saque de Ramallets lo recoge Panizo, que cede a Basora. El extremo español pierde la pelota ante la entrada impetuosa del defensa central Juvenal, que se la lleva Fedé a su portero. Saca éste y corta bien Panizo, que tira sobre Zorra. El delantero centro pasa a Basora y éste a Panizo, que tira sobre puerta, deteniendo bien el portero. Poco después se registra un nuevo encontronazo entre Zorra y Juvenal a la altura de la línea de penalty. El árbitro pita falta contra España, que es sacada por el mismo defensa sobre el extremo Chico. Nueva combinación entre éste y el delantero centro que termina con despeje de Gonzalvo III, que recoge Panizo; éste sobre Igoa, que a su vez cede a Gainza. Despeja Danilo sobre Chico; el extremo sobre el delantero centro, que tira pero sale fuera.

CICLISMO

Goldschmidt, de Luxemburgo, ganó la primera etapa de la Vuelta a Francia

Los corredores llegaron con hora y media de retraso

PARIS.—La prueba más dura del ciclismo: Vuelta a Francia con 4.832 kilómetros ha comenzado esta mañana a las 7.31 horas, dándose la señal de salida con un disparo, que hizo el artista cinematográfico Orson Welles. Ha comenzado la carrera con 116 corredores en representación de siete países, que corren por equipos, cada uno de ellos precedido y seguido de un coche oficial.

La salida oficial se ha dado a las 6 de la mañana. La primera etapa comprende el recorrido París-Metz, 307 kilómetros.

Luego el circuito sigue hacia el norte hasta Lieja en tierra belga y vuelve a Francia hasta los Pirineos donde comienzan las etapas de montaña, que constituirán la parte difícil de la prueba. La carrera terminará el día 7 de agosto. Están considerados como favoritos el italiano Gino Bartali, ven-

cedor de esta misma prueba en el año 1947. Fausto Coppi no puede actuar ya que se halla lesionado.

METZ, 13.—Jean Goldschmidt, de Luxemburgo, ha ganado la primera etapa de la vuelta ciclista a Francia. Cruzó la meta delante de un grupo de 116 corredores, con un tiempo no oficial de 9 horas, 23 minutos y 8 segundos. En segundo lugar se clasificó Raul Remy, del equipo del sur-este de Francia, seguido de Lambrecht, belga, ambos en el mismo tiempo que el primer clasificado. Los corredores llevan más de hora y media de retraso sobre el horario previsto, debido al sol abrasador que molestó a toda la caravana en la etapa, no permitiendo que ninguno tratara de dar la batalla. La etapa ha carecido de interés.

EL QUINTO GOL

Inmediatamente se registra el quinto gol de los brasileños. Es una internada del interior derecha Zizinho, que pasa muy bien al delantero centro Ademir, que está desmarcado. Sin parar tira a gol y consigue el quinto tanto. Van 13 minutos de esta parte. En el campo sólo existe el equipo brasileño. Los jugadores españoles están agotados y sólo realizan de cuando en cuando algún avance de manera aislada. La media brasileña juega como una segunda línea de ataque y puede decirse que son siete los delanteros que acosan la meta española.

EL SEXTO

Cuando van 20 minutos de juego hay una jugada que termina con tiro de Jair, en la que participaron seis jugadores brasileños sin que tocara el balón un solo jugador español. Zizinho fué el autor del sexto y último tanto brasileño, marcado cuando iban 22 minutos de juego del segundo tiempo. Un despeje del defensa central Parra lo recogió Ademir, quien burló a varios contrarios y cedió al interior Zizinho, que de manera imparable consiguió el tanto.

Puesto el balón en juego, la delantera española consigue un nuevo corner contra Brasil, en una combinación entre Zorra e Igoa, que termina con tiro del extremo Basora, echando a corner el defensa Bauer. Lo saca el mismo Basora, pero despeja fuerte el defensa Augusto.

EL UNICO

Van pasando los minutos de este tiempo sin que la delantera española haya marcado un solo tanto. Al fin llega el gol del honor, a los 28 minutos del segundo tiempo. El extremo Basora recoge un balón y rápido centra sobre Igoa que lanza el balón a la red de un magnífico tiro. Los españoles que hay en el campo sólo aplauden débilmente. Hay diez minutos de dominio español en los que parece que España va a conseguir algún gol, pero los defensas brasileños echan los balones fuera de banda. A los 31 minutos el árbitro amonesta al medio izquierda Bigode por entrada peligrosa al extremo Basora, que cae al suelo. La falta es sacada por el defensa Alonso sobre Zorra, pero corta Juvenal, que cede a Bigode y éste la echa fuera. A los 40 minutos se produce un corner contra Brasil. Lo saca Gainza vaso. El interior Igoa lo empalma y sale el balón muy alto. En el momento en que va a terminar el partido se produce el último corner contra Brasil. Lo vuelve a sacar Gainza, pero despeja el defensa Bauer sobre Zizinho, que pasa a terreno español. En este momento el árbitro señala el final del encuentro.

ALINEACIONES

A las órdenes del árbitro inglés Leafé, los equipos se alinearon así:

ESPAÑA (camiseta roja y pantalón azul).— Ramallets; Alonso, Parra y Gonzalvo II; Gonzalvo III y Puchades; Basora, Igoa, Zorra, Panizo y Gainza.

BRASIL (camiseta blanca y pantalón negro).— Barbosa; Augusto y Juvenal; Bauer, Danilo y Bigode; Friaca, Zizinho, Ademir, Jair y Chico.—Alfil.

URUGUAY, 3; SUECIA, 2

Muy poco público asistió al partido

(Viene de la página CUARTA)

área de penalty enemiga. Rechazada la pelota por la defensa es recogida nuevamente por Anderson que la envía a sus delanteros los cuales en jugada ligada llegan a la zona de tiro. La defensa uruguaya se ve precisada a ceder corner para evitar el peligro que se cernía sobre la puerta. Va un minuto de juego: se saca el corner por la derecha sin resultado. Continúa la presión que con un fútbol eficaz y profundo llegan insistentemente hasta la delantera uruguaya. En uno de estos avances Anderson a los cuatro minutos adelantó la pelota al interior Palmer, este jugador se interna decidido hasta la puerta contraria y lanza un potente tiro que llega a la meta. El tanto es acogido con calor por los pocos espectadores del encuentro.

Este tanto lejos de hacer mella en el ánimo del Uruguay le sirve para reaccionar. A los siete minutos y medio Varela intenta repetir la jugada del partido con España y desde medio campo dispara fuerte y de punterazo pero la pelota sale muy desviada. La defensa sueca se desenvuelve con gran agilidad debido a la falta de coordinación de los ataques adversarios. Los uruguayos van equilibrando la partida. En una de sus combinaciones el ala derecha se pasa bien la pelota para llegar en última instancia a Julio Pérez quien bien situado tira fuera lamentablemente cuando parecía mucho más fácil marcar el tanto.

Se juega duro y los choques son frecuentes aunque no intencionados. A los 16 minutos Suecia vuelve a marcar, pero el árbitro anuló el tanto por estimar haber sido producido por fuera de juego. Los suecos recogen la decisión con gran deportividad. Momentos después se produce un choque entre Joensson y Matias del que sale malparado el sueco que se retira del terreno quedando fuertemente herido en sus facultades. Aun con diez jugadores se mantiene el equilibrio del juego por Suecia y consiguen un saque de esquina que tirado no tiene consecuencias.

Los uruguayos ligan con tanta facilidad como el día de los españoles y ante el gol no muestran la peligrosidad de aquella jornada. Así anotamos como Chiggia a los 32 minutos, después de bonita combinación con su interior tiro mal a gol. Pasada la media hora de juego el Uruguay se va imponiendo. Obtiene su primer corner a los 36 minutos que no tiene consecuencias. Aunque los uruguayos han reaccionado y enlazan bien al ataque no descuidan su defensa.

A las 39 minutos llega el gol del empate marcado por Uruguay por medio del exterior Chiggia quien después de driblar a Nilsson dispara desde el ángulo del área y el pelotón fuertemente impulsado llega a la red. La alegría uruguaya dura pocos minutos, pues a los 40 los suecos se lanzan impetuosos al ataque y la pelota llega al exterior, Sundvist que sin titubear dispara angulado y fuerte batiendo al portero Paz. Con la ventaja de dos a uno se llega al descanso.

En el segundo tiempo los uruguayos mejoraron su juego y durante los primeros minutos impulsaron su fútbol pero los suecos con tranquilidad y serenidad organizaron una hábil defensa que neutraliza por completo los ataques uruguayos. Pasado este aluvión uruguayo los suecos vuelven a presionar

y se suceden los corners sobre la portería defendida por Paz. La famosa velocidad y empuje de los uruguayos no aparece en este partido. Pasado el primer cuarto de hora de juego de esta segunda parte Uruguay se impone. Los avances son muy conjuntados y a las del suelo. La defensa y medios suecos tienen que sacar a relucir todo su juego para evitar el tanto del empate. Pérez fuerza un corner. Tira Chiggia sin resultado. Aunque ahora el juego es bastante aceptable en cuanto a calidad el público sigue prestando poca atención pues está más pendiente de lo que dicen los altavoces situados en el campo y que van dando cuenta de los tantos que el equipo brasileño está marcando a España en Río.

Como el domingo anterior, es Chiggia el mejor jugador del bando uruguayo y por su lado llegarán todos los peligros para la meta sueca. El tanto del empate se produce a los 39 minutos, siendo su autor material el delantero centro Miguez, rematando un centro de Chiggia que Nilsson no pudo interceptar. El gol fué materialmente fusilado. Con el empate el Uruguay saca a relucir parte de aquel famoso juego que lo hizo alcanzar el campeonato mundial. Su dominio es ahora insistente y el gol de ventaja se le ve llegar de un momento a otro. A los dos minutos del tanto anterior, Schiaffino estrella un balón en el larguero cuando el meta sueco, caído en el suelo, estaba ya batido. En esa jugada los uruguayos no tuvieron fortuna, pues el balón fué recogido de bote por Miguez y el disparo de éste fué despejado por Samuelsson.

Suecia da muestra de agotamiento. Los uruguayos, por el contrario, muestran una excelente forma lísica. El dominio uruguayo se hace ahora intenso. Los suecos se defienden con aplomo y hacen muy difíciles los intentos de penetración adversarios. Pasa el tiempo y el empate a dos tantos se mantiene en el marcador. Faltando tan sólo seis minutos para llegar al final el tiempo reglamentario, llega el gol uruguayo, que significa la victoria de este bando. Tejera, en un ataque sueco, se hace con la pelota; la pasa templado a Varela, éste la cede largo a Chiggia, que arranca veloz por su banda y después de desbordar a la defensa centra sobre la puerta, originándose un lío ante la misma con varios disparos y devoluciones de la defensa sueca hasta que Pérez pone fin a la situación de un certero disparo que llegó al fondo de la red ante la desesperación de Svenson.

Hasta el final, Suecia se lanza al ataque para enjugar la diferencia abandonando un tanto su defensa, lo que origina un momento de peligro para Svenson en una jugada de Schiaffino con tiro colocado que el guardameta sueco detiene en espectacular estirada. La puerta uruguaya pasa por un par de situaciones comprometidas. Galeati señala el final del partido con tres a dos en el marcador a favor del Uruguay. Alfil.

IMPERIO

Confíenos sus encargos

Un impreso bien confeccionado da idea exacta de buen gusto y prosperidad de su negocio

Libros - Revistas - Trabajos comerciales - Fotograbado

Todo al mejor servicio de nuestros clientes

Nuestros Talleres

cuentan con personal especializado y material moderno para atender con la máxima perfección y rapidez cuantos trabajos se nos confíen

Amplia derrota española en Río de Janeiro

Igoa, el mejor jugador del equipo español, marcó el tanto que salvó el honor



RIO DE JANEIRO, 13.—Una jugada desafortunada del defensa central español Parra permitió al Brasil marcar su primer tanto a los dieciséis minutos de juego. Cinco minutos después, y en pleno dominio de los españoles, los jugadores locales consiguieron el segundo tanto. Los españoles no reaccionaron y todo el partido transcurrió ya con pleno dominio de los brasileños, para terminar con el tanteo de seis a uno favorable a éstos. El interior derecha Igoa fue el autor del tanto del honor español, logrado a los veintiocho minutos del segundo tiempo, cuando el marcador señalaba ya seis a cero. El primer tiempo había terminado con tres a cero.

AGOTAMIENTO

Ciento ochenta mil personas han presenciado el partido celebrado en el gigantesco estadio municipal de Río. El equipo español ha demostrado un gran agotamiento físico en los noventa minutos de juego. Con esta victoria, el Brasil tiene ya muchísimas probabilidades de proclamarse campeón del mundo. Fueron sacadas dieciséis faltas contra Brasil y ocho contra España, y seis córner contra Brasil y cuatro contra España.

PRELIMINARES

Horas antes de comenzar el encuentro el estadio de Maracaná presentaba un aspecto fantástico. A pesar de tener capacidad para ciento cincuenta mil espectadores, se calcula en ciento ochenta mil los que se encontraban en el campo media hora antes de empezar el partido. El primero en saltar al campo fue el equipo brasileño, acogido con ovaciones indescribibles por parte del público, que disparaba millares y millares de cohetes. Poco después lo hizo el equipo español, que se situó en el centro del terreno, donde posó para los fotógrafos. A las tres menos diez, una banda militar interpretó los himnos nacionales de los dos países al mismo tiempo que eran izadas las banderas en altos mástiles. Alineados frente a la tribuna de honor, los jugadores españoles y brasileños escucharon los himnos al lado de sus directivos; el brasileño fue coreado por los espectadores. A las tres menos dos minutos se sorteó el campo y eligió Brasil.

COMIENZA EL PARTIDO

Son las tres de la tarde (siete de la tarde, hora española), cuando el delantero español, Zarra, pone en juego el balón, que cede retrasado a Gonzalvo III; corta el delantero centro brasileño, Ademir, que cede a defensa Bauer, que juega adelantado; éste trata de pasar al interior izquierda Jair, pero corta Gonzalvo III, que echa fuera el balón. Puesto de nuevo en juego se produce una combinación del ala derecha brasileña, que termina con centro del extremo Friaca, que corta Gonzalvo II apuradamente. Sigue el juego con ligero dominio de los brasileños.

DOMINIO ALTERNO

A los tres minutos se produce el primer avance combinado de los españoles, bien llevado por Gainza, que centra sobre Zarra, pero éste detiene involuntariamente el balón con la mano. El árbitro señala falta que saca el defensa central Juvenal sobre el delantero centro Ademir, pero corta Parra y despeja. Los delanteros brasileños van coordinando más y más su juego y es ahora por el ala izquierda por donde se producen las jugadas de peligro para la meta española. En una de éstas, realizada por todo el ala izquierda, es el extremo Chico quien tira fuerte sobre puerta bociando bien Ramallets. El despeje de éste lo recoge el

delantero centro Ademir, quien sin parar pasa a Chico; Chico al interior derecha Danilo, pero corta bien Parra, que echa fuera. Saca el defensa derecho Augusto sobre Zizinho, éste sobre Ademir, pero corta Gonzalvo III, que avanza por el ala izquierda y cambia el juego sobre Panizo. El interior sobre Igoa y éste, bien colocado, sobre puerta, saliendo fuera. Ha sido un momento de peligro para la puerta brasileña.

A los doce minutos de juego se produce el primer córner contra España. Lo saca muy cerrado el extremo izquierda Chico. Despeja Gonzalvo II, pero recoge el defensa izquierdo Bauer, quien para la pelota, y por el centro pasa a Zizinho, éste a Ademir, quien sin parar se dispone a tirar, pero entra bien Alonso y despeja. El medio izquierda Bigode para el balón con la mano y el árbitro señala falta. La saca Basora sobre Gainza. El extremo avanza rápido y va a tirar sobre puerta, cuando le entra el defensa derecho Augusto que tira el balón a córner. Van trece minutos de juego y el partido se ha nivelado ahora. El córner es sacado sin consecuencia por Gainza. Inmediatamente se produce una nueva internada de la delantera española por el lado de Igoa que termina con tiro alto de éste.

EL PRIMER GOL

El primer gol del Brasil se produce a los dieciséis minutos, cuando se juega en campo brasileño. El delantero centro Ademir recoge un centro y tira bien sobre puerta. El defensa central Parra para el balón con el pecho y lo desvía hacia el lado izquierdo, mientras Ramallets hace una estirada hacia el derecho, por donde va el balón, que entra en la portería española por el lado contrario. La ovación que estalla en el campo es indescribible.

La delantera española parece reaccionar. Hay algunas combinaciones del ala derecha española, una de las cuales termina con nuevo disparo de Igoa que bloca el portero brasileño. La delantera carioca vuelve a la ofensiva y el juego es emocionante. Se registra un tiro de Ademir que permite a Ramallets lucirse en una formidable parada. El saque de éste es recogido por el extremo derecha brasileño Friaca quien centra sobre el interior izquierda Jair, que pasa adelantado a Ademir. Chuta éste bajo y para bien Ramallets. Hay nuevo acoso sobre la portería española. El medio Danilo pasa a Zizinho, éste adelantado a Chico, quien cuando va a rematar a puerta es cargado por Puchades que se lleva la pelota y la pasa Gonzalvo III; éste a Gainza pero corta el defensa Augusto, cuando el exterior español se hallaba bien para centrar. El despeje del defensa brasileño es recogido por Puchades que le pasa a Gainza; avanza el extremo español y cede retrasado a Panizo que cede a Basora; éste a Zarra y Zarra adelantado a Gainza. El extremo centra sobre Panizo, pero el defensa Augusto echa fuera el balón. Lo saca Gainza muy cerrado y recoge el portero Barbosa.

EL SEGUNDO GOL

A los veintiocho minutos de juego se produce el segundo gol del Brasil. Un despeje de Barbosa lo recoge el extremo derecha Friaca, que pasa al delantero centro Ademir, cede éste en buena posición a Jair quien tira sobre la meta por alto. Ramallets hace una parada y despeja de puño. El balón en vez de salir a córner pega en el larguero y entra dentro de la portería. Los españoles dan muestra de agotamiento y el dominio de los brasileños va siendo absoluto. La delantera española no muestra gran peligrosidad debido al marcaje hombre por hombre que realiza la defensa brasileña. El defensa derecho Augusto está marcando implacablemente al extremo Gainza, mientras que el medio izquierdo Bigode lo hace a Basora a quien tiene materialmente

CLASIFICACION

Después de la segunda jornada de esta fase final, la clasificación de los equipos queda como sigue:

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Brasil	2	2	0	0	13	2	4
Uruguay	2	1	1	0	5	4	3
España	2	0	1	1	3	8	1
Suecia	2	0	0	2	3	10	0

El orden, según los promedios de los restantes equipos participantes en el torneo es el siguiente: 5. Yugoslavia; 6. Italia; 7. Paraguay; 8. Inglaterra; 9. Suiza; 10. Chile; 11. Estados Unidos; 12. Bolivia; 13. México.—Alfil

Uruguay, 3; Opiniones del España-Brasil Suecia, 2

SAO PAULO, 13.—El encuentro Uruguay-Suecia correspondiente a la fase final del Campeonato del Mundo había despertado muy poco interés como lo pone de manifiesto el hecho de que media hora antes de la señalada para dar comienzo el estadio de Pacaembu que tiene una capacidad de ochenta mil espectadores, estaba casi vacío. Todos los habitantes de Sao Paulo se han quedado en sus casas, junto a los aparatos de radio, para oír la retransmisión del partido cumbre del Campeonato España-Brasil que a la misma hora se jugaba en el estadio de Maracaná de Río. Cuando saltó al campo el equipo uruguayo puede calcularse en siete mil los espectadores congregados en el estadio para presenciar el partido y casi todos ellos con aparatos portátiles de radio. Los uruguayos fueron recibidos con un silencio absoluto, indicando que los aficionados brasileños desean una victoria sueca que mejoraría considerablemente la situación del Brasil. Los sucesos fueron aplaudidos ligeramente cuando hicieron su aparición en la cancha. Se izaron las dos banderas de los países contendientes y se interpretaron los himnos nacionales mientras los jugadores estaban alineados en posición de firmes. El árbitro italiano Giovanni Galeatti es el encargado de dirigir el partido.

En el equipo sueco se aprecia la baja de su formidable interior Skoglund. Por el contrario en la selección uruguayo no se ha confirmado la baja de su medio centro Varela.

Puesta la pelota en juego por el delantero centro sueco, este equipo se lanza decidido al ataque llegando en fácil combinación hasta el

Pasa a la página TERCERA)

inutilizado. Por su parte Juvenal, defensa central, físicamente superior a Zarra, imposibilita que el delantero centro español reciba la mayor parte de los pases de Panizo; sólo Igoa consigue desmarcarse del defensa izquierdo, Bauer.

Cuando van 25 minutos de juego, Basora fuerza otro córner contra Brasil. Lo saca el mismo pero despeja fuerte Ademir que había bajado a la defensa. Recoge el balón Jair, quien trata de pasar a Chico.

Pasa a la página TERCERA)

Marlo Pollo, presidente de la Confederación brasileña de deportes: "Nuestros muchachos coronan toda una campaña de esfuerzos. Tenemos confianza en ellos y se han merecido nuestra confianza. Vencer a España por el tanteo de esta tarde es algo que quedará siempre grabado en nuestra historia. Porque el partido de hoy era, quizá, el obstáculo más alto que teníamos que salvar para llegar a la meta. Optimistas, vamos ahora a la final".

Marqués de la Florida, tesoro del Atlético Club de Madrid: "Volver un partido con dos a cero es siempre muy difícil en partidos internacionales. Estos dos primeros tantos fueron verdaderamente de desgraciadas jugadas. El resultado hubiera sido muy distinto de no registrarse estas, puesto que nuestros muchachos se hallaban con un entusiasmo que sólo el público español puede darse cuenta. Hemos pasado una tarde amarga".—Alfil.

RIO JANEIRO, 13.—Nunca se vio tanto regocijo en Río de Janeiro después de un partido de fútbol como esta tarde. Directivos, jugadores y público han rivalizado en demostraciones externas de satisfacción por el tanteo obtenido frente al equipo español. Los jugadores peninsulares marcharon en silencio a los vestuarios y se negaron en redondo a hacer declaraciones.

Rui D'Almeida Lima, del servicio especial de la agencia Alfil, recogió las siguientes impresiones:

Angel Mendes Morais, prefecto de Río de Janeiro: "Creo que nunca se vio en el mundo un espectáculo semejante al de esta tarde en nuestro estadio. Ha sido la mayor alegría de mi vida cuando los dos equipos estaban alineados frente a la tribuna de honor y cerca de doscientas mil personas cantaban el Himno Nacional brasileño. El deporte estaba unido al espíritu nacional de los brasileños, que esta tarde pueden estar contentos de su triunfo, frente a un rival, que ha sabido perder como sólo lo hacen los caballeros".

Conde de Casas Rojas, embajador de España: "Antes de comenzar el partido, lo había dicho: 'Como español deseaba el triunfo del equipo de nuestro país; como deportista el de aquel que jugara mejor. Creo que los brasileños han sido mejores esta tarde. Han merecido la victoria y nosotros hemos hecho cuanto hemos podido. Ni una nota discordante. Todo dice mucho en

Las figuras del encuentro

RIO DE JANEIRO, 13.—Todo el equipo brasileño hizo hoy la mejor exhibición que se recuerda en Río de Janeiro. Del once merecen ser destacados los siguientes jugadores:

Zizinho, interior derecha: autor de uno de los tantos brasileños, pero que colaboró en otros dos. Hizo las delicias del público con su juego trenzado y de pases rasos. Combinó perfectamente con el delantero centro Ademir, al que dió

balones en cantidad. Eliminó bien el marcaje de Puchades que se mostró muy inferior en facultades físicas y en velocidad.

Chico, extremo izquierda: Jugó siempre muy adelantado y fue el alma de la peligrosísima ala izquierda brasileña, por donde llegaron a la meta española la mayor parte de las jugadas decisivas. Con Jair hizo jugadas maravillosas y ha conseguido dos tantos.

Ademir, delantero centro: Autor de dos goles. Ha distribuido el juego con perfección matemática. En medio ala Danilo le facilitó buenos pases, que sin parar los distribuyó o tiró a puerta. Demostró la facultad de tiro, de la que tiene gran fama.

Augusto, defensa derecho y capitán del equipo: Se tenían grandes dudas respecto al juego del veterano jugador. Ha hecho esta tarde su mejor encuentro de todo el campeonato. Marcó bien a Gainza al que anuló totalmente en el segundo tiempo y gran parte del primero. Siguió la táctica de balones fuera de banda, después de cortar la jugada, por lo que no llegó juego con el medio ala Danilo.

Juvenal, defensa central: Anuló a Zarra. Utilizó a veces juego duro y tuvo bastantes encontronazos con el delantero centro español. Impidió bien los pases de Panizo y Gainza, impidiendo que funcionara esta tripleta como en tardes anteriores.

Del equipo español, sólo puede ser destacada la actuación de Igoa, a quien el defensa Bauer no consiguió anular. Casi todas las jugadas del primer tiempo fueron impulsadas por él. Fue el autor del gol español, al recibir un pase de su extremo Basora. En el segundo tiempo, fué también el delantero peligroso.

El resto de la delantera tuvo buena voluntad, pero sin conseguir enlazar juego, debido al estrecho marcaje, hombre por hombre, de los brasileños. Las líneas de atrás, francamente mal. Se mostraron inferiores a los delanteros cariocas en forma física y rapidez. Siempre fueron arrollados por los delanteros brasileños. Sólo en el primer cuarto de hora supieron mantenerse firmes.—Alfil.

TRAJES A MEDIDA en menos de un día

Los hace un sastre en la estación de Sabadell

BARCELONA, 13.—Junto a la estación de Sabadell se ha instalado un sastre que confecciona trajes a medida en menos de veinticuatro horas. Gran número de turistas que van y vienen de Francia en el expreso de Port-Bou, aprovechan la parada para formular encargos. Esta modalidad ya se ha introducido en el Norte de España desde que se prohibió en la frontera de Francia llevar de España trajes nuevos, por lo que los turistas, en su mayoría franceses, los llevan puestos sin que les pongan ningún impedimento.—Clira.

GUERRA TOTAL

RANGUN, 13.—Un astrólogo birmano anuncia que el conflicto coreano conducirá a una guerra mundial en la que los norteamericanos triunfarán en agosto de 1951 sobre los ejércitos comunistas. Afirma que la guerra será total y que hasta enero de 1951 predominarían las armas soviéticas. Birmania añade, permanecerá neutral.

Las provincias y la Falange

Por José RAMON ALONSO

En horas apasionadas y difíciles de la política española la escribió Ortega y Gasset que "fueron las provincias quienes derribaron a la Monarquía, en un acto de la más típica y humilde provincialidad". Es un defecto viejo, en el que Ortega que tiene tantos nunca ha inquirido, el de infraestimar el valor de las provincias españolas, que no son simples instrumentos demográficos y económicos, sino polos de una vida política activa, acaso de la vida política por excelencia. No es de ahora sino de hace mucho tiempo y bien conocida, la apasionada afirmación de que Madrid es como una gran llaga en el centro de España, un abceso necesario e inextirpable en la fisonomía de la Patria. Pero esto es demasiado. Sin encontrar ni pasión, incluso con un gran cariño hacia la capital española, si puede afirmarse que Madrid ha sido siempre un descomunal arbitrio geopolítico, que ha llegado a hipertrofiarse en los últimos decenios con el gigantesco poliflorar de esa plaga moderna que es la burocracia. Madrid es una ciudad de burocratas, y si es fácil que el burócrata, que cobra del Estado, sirva al Estado, es mucho más difícil que le comprenda. El cálido pulso de la vida española con su dureza, con su acritud, con sus exigencias e incluso con su ambición honda e inexorable late, más profundamente que en la

capital en las provincias españolas. Si la República fue un acto provinciano—como el Tradicionalismo fue provinciano también—, el Movimiento Nacional de 1936 fue otra decisión eminentemente provinciana. La Falange había sido igualmente una creación de provincianos, y fué en las provincias, más que en Madrid, donde el discurso de

narios de la Falange, y que desde la función se pierde el sentido del órgano). Hay que proclamar que el mejor falangismo español sigue siendo el de las provincias, y que incluso los hombres fundacionales, los mejores hombres de nuestra historia política, eran total y abruptamente provincianos. Si en 1939 pecamos en el antimadri

tienen fama—intelectuales, labriegos, comerciantes, obreros—que ejemplar y modestamente siguen siendo "solo falangistas". Ellos no se han burocratizado, no se han dormido, no se han tornado conformistas, cansados o vulgares, ante el signo no demasiado propicio de la política del Mundo. Los puntos programáticos de la Falange siguen siendo para ellos como un Evangelio a la medida humana, aun no del todo desarrollado, y esperan con impaciencia la hora fuerte, exigente, acaso terrible en su grandeza, que un día resonará en España como las trompetas de Josué ante los muros de Jericó. Entonces las murallas de la incompreensión, de la deformación práctica de una doctrina, del alejamiento espiritual, acaso de la inconsciencia, incluso de la tradición, caerán a tierra. Y otra vez España se habrá salvado "en un acto de la más típica y humilde provincialidad".

En las provincias está ahora como ayer y como siempre, la mejor reserva humana y espiritual de España. Es allí entre falangistas sencillos, ajeados de las fuentes y del centro del poder, donde la doctrina no es solo un programa escrito, sino un hecho vivo. No una simple letra impresa, sino una palpitante proclama, que escrita con sufrimientos, sellada con sangre, llega al alma a través del corazón.